
学校評価アンケートの集計結果より ＜あずま中学校の課題＞
前号で集計結果のグラフを掲載しました。そこから読み取れるあずま中学校の課題は、次の５点です。

①家庭学習時間の増加と家庭での自主的な学習態度・学習への粘り強い取り組み姿勢の育成

（生徒設問12、保護者設問3・4）

②メール・テレビ・ゲーム時間のけじめ（生徒設問13、保護者設問5）

③進路への意欲（生徒設問22・23・24）

④学校への相談のしやすさ（保護者設問2）

⑤家庭での手伝いや家族の一員としての役割（保護者設問10）

これに基づき、次のような方策を挙げ、具体的な取組を続けていますが、今後も継続してまいります。

学校の具体的な方策

◆家庭での自主的な学習態度・学習に粘り強く取り組む姿勢を育成するために

あずま中学校では以下の取組を行っています。

①各教科で計画的に宿題を課すとともに、自主学習と家読（うちどく）をすすめることで、家庭学習時間を

増加させる（原則宿題は毎日あります）。

②担任と教科担当で提出物の継続指導を行う（課題提出指導が厳しく行われるのは粘り強く取り組む姿勢を

育成するためです）。

③学習支援通信「ｓｔｅｐ ｂｙ ｓｔｅｐ」を発行し、学習への工夫（方法）を紹介するとともに学習意

欲の向上を図った投げかけを続ける。

④授業の中で、最後までやり遂げる心（向上心や勤勉・努力、自主・自律等）やさらに高みを目指す意志（理

想の実現や強い意志等）、未知のものへの好奇心（個性伸長等）、仲間とともに協力して学習を深める姿

勢（集団生活の向上や謙虚・寛容、思いやり等）を伸長させる。

⑤学習の手引きを「あずまライフ」に載せ、活用するよう指導することで、学習習慣づくりを支援する。

◆将来の夢や希望を考えられる生徒を育てるために

進路学習の系統性を高めて指導の充実を図るとともに、将来の夢や希望についての教育相談「夢相談」を

実施します。また、将来の夢や希望と普段の生活を結びつけて意識させ、進路学習や三者面談、「夢相談」

の機会に個別に指導します。

◆連絡や相談がしやすい学校にするために

積極的に電話連絡や家庭訪問等を実施して家庭と緊密に連絡を取り、丁寧で親身な対応を行うことにより、

保護者や生徒との信頼関係を築いて参りました。今後もこの取組を続けるとともに、保護者の要望や意見を

汲み取って、連絡や相談がしやすいように学校の態勢を改善します。たとえ些細なことでも、連絡や相談を

することに抵抗を感じる部分がありましたら、遠慮なく学校に伝えていただけるとありがたいです。

家庭へのお願い
○時間のけじめについて、生徒と保護者の間で認識に差があるようです。生徒が自ら時間にけじめをつけて

生活できるよう、今一度話し合ってみてください。なお、ＳＮＳの使用に起因するトラブルも報告されてい

ます。以前の学校通信でお知らせしたように「スマホや携帯電話を使用すると、睡眠時間や家庭学習時間に

は関係なく、使用時間に応じて学力が低下する」という調査結果もあります。スマートフォンやコンピュー

タの使用などについてルールを設けるなど、ご家庭で話し合う機会を設けていただければと思います。
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学校評価アンケート自由記述への回答

保護者アンケート全回答数６８５件中、自由記述は１９件でした。その中に書かれ

ていた内容から、学校の説明が必要な事柄を取り上げ、寄せられた主な質問や意見に

ついての学校の考え方を紹介します。

■制服・服装について
本校は、平成26年度から登下校を含め制服での学校生活に変更しました。ここでの願いは、「卒業後も役

立つ社会性を生徒に身に付けさせるとともに、授業を受ける際に必要な適切な緊張感を自ら持たせること」

です。そしてこの願いは、教師のみならず保護者の皆様の思いに他なりません。近年の猛暑を考慮し、学校

では、夏場においては個人の判断で授業中の服装を半袖、ハーフパンツで過ごしても良いという措置をとっ

ており、衣替え以降も気候の様子によってこの措置を継続しています。また、頭髪や身だしなみ、靴下や冬

季の服装等についても、高校入試を視野に入れて指導をしております。制服登校について、ご家庭でもご協

力いただいているおかげで以前と比べ生徒の授業への取り組みは一層良くなり、学校全体の雰囲気もさらに

落ち着いてきております。今後も様々な状況を踏まえて対応してまいりますので、ご理解、ご協力のほどよ

ろしくお願いいたします。

■安全指導について
自転車の乗り方について、複数のご意見をいただきました。交通安全に関する指導については、学校とＰ

ＴＡとが連携して、関係機関に自転車の一時停止表示の設置をしていただいたり、定期的に街頭指導を実施

したりして、生徒の安全な登下校のために努力しております。折に触れて生徒に注意喚起を促し、今後も指

導を継続して参りますが、ご家庭でのご指導も不可欠です。ご協力のほどよろしくお願いいたします。

なお、旗振りについてのご意見やご質問は、各地区の支部長さんに直接お伝えください。

■その他
行事に関わるご意見をいただきました。コロナ禍の中で学校行事も様々な影響を受けていますが、生徒が

活躍する場を少しでも確保するために、規模や内容を検討したり時期を変えたりして対応しています。しか

し、学校規模が県内最大ですので、生徒や保護者の皆様の健康と安全を確保するため、感染状況によっては

予定が急に変わったり、中止せざるを得ないこともあります。保護者の皆さんに直接生徒の様子をご覧いた

だく機会も限られてしまいますが、今後ともご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

学校のホームページにつきましては、学校からのお知らせなどを随時掲載しておりますが、個人情報保護

の観点からご指摘をいただいたため、今年度はブログの更新を中断しております。なお、緊急連絡メールは、

発信する必要性やメリットを考慮しながら、扱う情報を選択して使用しております。

今後も必要な情報を適時的に発信してまいりますので、よろしくお願いいたします。

コロナに負けず、寒さにも負けず

寒い日々が続いていますが、有志生

徒による朝の挨拶運動が続いていま

す。密を避けながら、明るく元気な一

日が始まるよう、登校してくる生徒に

声をかけています。

取組の様子はお昼の放送で取り上

げ、「サンクスカード」の形で全校に

紹介しています。

記録写真なので集まっていますが、運動中は距離をとっています


